
Protokoll 3. LaVoSi Amtsjahr 2023/24  
  
Sitzungsleitung: Joel Schüßler und Fynn Peters        24.02.2024  
Protokollantin: Selina Cheyenne Erben 
  
Anwesend: 10/16 LaVoMis -> beschlussfähig  
Fynn Peters, Joel Schüßler, Magnus Tjiang, Mathilda von Döhren, Selina Cheyenne Erben, 
Sarah Jäger, Antonia Feltes, Laurin Görgen, Tugrul Kilinc (alle Landesvorstand),  
Finn Schönherr (Landesrat), Dominik Rheinheimer, Pierre Schubert (GF),  
Benedikt Hinkel (e-LaVo) 
 

TOP 1: Genehmigung der TO 
Ja Nein Enthaltung 
10 0 0 

 
1. Begrüßung und Formalia 

a. Protokollführung 
b. Beschlussfähigkeit 
c. Genehmigung der TO 

2. Berichte 
a. Landesvorstand 
b. Landesrat 
c. GF und FSJ 
d. Arbeitsbereiche 

3. Kreis- und Stadt-Sven 
a. Aktueller Stand 

4. E-LaVo EAT’s 
5. Frühjahrestagung 
6. Arbeitsstrukturen und Kommunikation im LaVo 
7. Wahl eines neuen AB 
8. Sonstiges 

a. Schlüssel 
b. LGS Eröffnung Bildungsministerium 
c. Nächster Termin 
d. Feedback 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



TOP 2: Berichte 
 

1. Bundesref. 
a. Anfängliche Startschwierigkeiten wurden vom Innenref. geklärt 
b. Nehmen am 20-jährigen Jubiläum der BSK teil 

2. Basisref. 
a. Eingehende Basisanfragen wurden bearbeitet 
b. Basisumfrage wurde bearbeitet und wartet auf Revision 

3. Innenref. 
a. Konzeptplanung und Brainstorming über die Arbeitsweise und 

Kommunikation im LaVo 
b. Hat mit der Planung für die 82. LSK und die Frühjahrestagung begonnen 

4. Außenref. 
a. Termin in Ingelheim (Schule der Zukunft), es wurde über weitere Vorhaben 

des Forums gesprochen, dabei wurde ein Interview mit Antonia gehalten 
b. Schule der Zukunft, Termin nur mit Schüler*innen ist nicht machbar, 

andere Ideen sind in Planung 
c. Erster Termin mit Stefanie Hubig, Themen im Gespräch: aktuelle Themen, 

Queerness im Biologieunterricht und Abi im Januar 
d. Mails zum Open Ohr Festival wurden geschrieben und verschickt 
e. LDK-Konferenz Einladung, Teilnehmer werden noch bestimmt 
f. Podiumsdiskussion zu Antisemitismus am 18.3. (Teilnehmer gesucht), wird 

an E-LaVo weitergegeben, wenn sich keiner meldet, wird nochmal 
gesprochen 

g. Fachtagung über Nachhaltigkeit (Frage wer dahin gehen will) 
5. Presseref. 

a. Pressemitteilungen zum Antrittstermin und zu Rechtsextremismus 
b. 2 Interviews mit dem SWR (Radio) über Rechtsextremismus und 

Handynutzung 
c. Presseanfrage zur „Kuchensteuer“ 
d. WhatsApp-Community wurde gegründet 

6. GF 
a. FSJ-Ausschreibung wurde angepasst und die Bewerbungsanschreiben 

wurden verschickt 
b. Teilnahme am Einsatzstellen Treffen 
c. Mailadressen wurden fertig verteilt 
d. Funki-Flyer sind im Druck 
e. Terminstandorte für 2025: 

i. Frühjahrs-LSK in Cochem 
ii. Winter-LSK in Mainz 
iii. HZK in Roes 
iv. EATs in Vallendar 
v. außerdem: Herbsttagung 2024 in Bacharach 

f. SV-VL Arbeitstreffen 
g. Ministeriumstermin zum Thema Finanzen: Entwarnung für Kürzungen, 

allerdings wohl auch kein erwünschter Aufschlag  
h. Merchbestände 

 
 



 
7. Arbeitsbereiche 

a. SV-VL Tagung: 
i. AB-Personen nicht anwesend, Sarah Dowidat hat die LSV 

vertreten 
ii. Feedback zur letzten SV-VL Tagung 
iii. Planung zur Moderation 
iv. Vertagung von Punkten wie Workshops 

 

TOP 3: Kreis‐ und Stadt‐SVen 
 

1. KrSV Wittlich 
a. Treffen, das nicht angemeldet war, aber es wurde teilgenommen und sonst 

wurden alle Richtlinien eingehalten. 
2. KrSV Germersheim 

a. Etwas läuft falsch (Vorstand?), jedoch ist nicht klar was 
3. Stadt Neuwied 

a. letzte Sitzung ist schon lange her 23.11.23 
4. Kreis Birkenfeld 

a. Es kam noch kein Treffen zu stand 
5. Kreis Rhein-Lahn 

a. Keine Infos 
 

TOP 4: e‐LaVo EATs 
 

1. Meinungsbild zum Terminvorschlag am 09.03.2024 
Ja Nein Enthaltung 
12 0 2 

2. GF kümmert sich um die Buchung des Tagungsortes im DGB-Haus 
3. Teilnehmend sind bestenfalls 1-2 Personen aus jedem Ref. 
4. Start voraussichtlich 11 Uhr 

 
 

TOP 5: Frühjahrestagung 
 

1. 2 Tage mit einer Übernachtung, 13/14.04.2024 
2. Tagungsortsvorschläge: Trier, Hochspeyer, Mainz, Pfalz, Worms, Koblenz, Leutesdorf 

(über Neuwied) 
3. Innenref denkt über den Tagungsort nach und gibt in ein paar Tagen Bescheid  

 
  



TOP 7: Arbeitsweise und Kommunika on im LaVo 
 

1. Problem: es wird gar nicht oder nicht „schön“ auf E-Mails geantwortet  
2. Bei Ungewissheit wer dafür genau zuständig ist, soll die E-Mail in die Funki Gruppe 

geschickt werden, oder soll privat abgeklärt werden 
3. Kommunikation innerhalb und zwischen den Referaten 

a. Es muss mehr Kommunikation geben, vor allem um Missverständnisse und 
Konflikte aus dem Weg zu schaffen 

4. Bei Innenref E-Mails (Termine, LaVoSi,…) antworten, ob man kommt oder nicht 
5. Der LaVo muss lernen die Aufgaben zu priorisieren 

 
 

TOP 8: Wahl eines neuen AB 
 
Entfällt, da die Arbeit des zu gründenden ABs unter den AB „Mental Health and Awareness“ 
fällt. 
 
 

TOP 9: Sons ges 
 

1. Schlüssel 
a. Schlüssel werden noch vergeben, Innenref. hat bereits einen erhalten. 

2. LGS Eröffnung Bildungsministerium : Mögliche Termine wurden vom Büro Hubig 
genannt (10.04.24 16:30 Uhr bis 17:30 Uhr oder 16.04.24 17:00 Uhr bis 18:00 Uhr)  
 
10.04.2024 16.04.2014 Enthaltung 
1 9 1 

= Termin findet am 16.04.2024 von 16:30 bis 20:30 Uhr statt 
3. Nächste LaVoSi: 17.03.2024 
4. Feedback 

a. Sitzung war etwas chaotisch 
b. Redner*innenliste von Anfang der Sitzung führen 

 
 
 
 


